

Año X.

Enero de 1895.

Núm. 11.

El Rosal Florido

ÓRGANO DE MARIA INMACULADA
de Lourdes Catalá

REVISTA MENSUAL DIRIGIDA POR
D. GERVASIO SERRAT, Pbro.

Publicase para gloria y grandeza de este Santuario español

Inaugu-
rado y
aprobado
por el
Obispo de
Gerona
en
1890.



Enrique-
cido y
condeco-
rado
con gra-
cias é in-
dulgen-
cias por
el Papa
Leon XIII
en
1893

Con permiso de la Autoridad eclesiástica.

Direccion y Administracion: Romanyá de Ampurdá.

Sumario de este número.

Salterio mariano.—Primer misterio de gozo.—Páginas de un libro que debe leerse.—Santo del mes.—*Varietades*: A Lurdes, A Lurdes Catalá.—Porque hay anarquistas?—La capa de S. Martín.—Ara Coeli.—Contra la heregía.—Mesa Revuelta.—Entusiasta Invitación.—*Noticias consoladoras y edificantes*.

NECROLOGIA.

Rogamos á nuestros suscritores y asociados al Rosario Viviente, tengan á bien aplicar la decena del Rosario, que les corresponde rezar segun los estatutos de la Asociación, y se acuerden en sus oraciones de las almas de los difuntos que á continuación se expresan, en sufragio de cuyas almas aplicamos la Misa en los días 1, 2 y siguientes.

D.^a María Guitat y D.^a Cecilia Figol: de Serrateix.—D.^a Joaquina Valdrés y D.^a Teresa Pisases: de Almudevar.—D.^a Cármen Pagés: de Llansá.—D.^a Brimitiva Monsoñé: de Figueras. D.^a María Casanovas, (Celadora): de La Garriga.—D.^a Paulina Gimenez: de Cuacos.—D.^a Pabla Manresa (Celadora): de Puigvert:

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA.

D.^a H. S., Almudevar: notado difuntas cambiado nombres.—D.^a S. del V., S. Fernando: remitido números pedidos.—D.^a C. Z., S. Fernando: recibido óbolo.—D.^a M. P., Valls: contestado.—Rdo. D. J. C., Serrateix: recibido óbolos; notado difuntas y cambiado nombres.—D.^a A. de C., Oliana: recibido óbolo y abonos.—D.^a M. C., y D.^a M. R., Puerto de la Selva: recibido óbolos.—D.^a C. E., Llansá: notado difunta.—D.^a M. P. de D., La Garriga: recibido óbolos, notado difunta cambiado nombres.—D. C. C., Lebrija: recibido libranza.—D.^a A. M., Cuacos: recibido libranza, notado difunta cambiado nombre.—Rdo. E. C., Puigvert: notado difunta cambiado nombre.—D.^a L. T., Barcelona: recibido óbolos.—D. V. T., Castellon de la Plana: recibido óbolos: en otro número irán las difuntas.

EL ROSAL FLORIDO

Salterio Mariano.

Oh Dios, Vos nos desechasteis por nuestros pecados: mas por amor á la Virgen María os habeis compadecido de nosotros.

Interceded por nosotros, oh Madre de Dios; que dando á luz al Salvador de los Angeles y de los hombres, trajisteis al mundo la salud.

Vos infundís alegría á los tristes: y á los afligidos los llenais de júbilo y de dulzura.

Colmadnos de gozo con el dulcísimo sonido de vuestra boca: y derramad en nuestros corazones vuestro róseo licor, ó la dulzura de vuestros consuelos.

Oh cielos, alzad la voz, y entonad alabanzas á Maria: glorificala tu, tierra, con todos tus habitantes.

ROSARIO ESPLICADO

Primer misterio de gozo

Anunciacion del Arcángel á Maria.

Siendo el principal objeto de EL ROSAL FLORIDO dar perfecto conocimiento del Rosario, que tanto recomendó la Inmaculada en sus apariciones de pie sobre un Rosal, habiendo explicado la parte figurativa é histórica de esta tan importante como necesaria práctica de religion, damos principio á la parte doctrinal, glosando una por una todas las meditaciones y oraciones que componen el Rosario. Convencidos estamos, de que conocido el Rosario será apreciado en su altísimo valor.

Dispuestas todas las cosas por el Altísimo, para la redencion del género humano, y habiendo determinado en pleno consistorio de la Santísima Trinidad tomar la forma de hombre en las entrañas purísimas de Maria, Dios llamó al Arcángel S. Gabriel, y le comunicó la orden siguiente: *Pasarás á Nazaret y dirás á ese cielo animado que habita entre sus murallas, á ese paraíso de mis deleites que vive en el mundo, á esa Virgen Maria desposada con José, que es mi voluntad que ella sea mi Madre y así mismo Corredentora de los hombres.*

S. Alberto Magno y S. Vicente Ferrer nos manifiestan á Maria encerrada en su aposento, y leyendo aquella profecía de Isaias que empieza: «*Una Virgen concebirá y parirá un hijo.*» Grandes fueron las ansias

y los deseos que abrazaron el corazón de María, con la consideración de aquella lectura. ¡Oh que Virgen tan admirable será esta de quien habla Isaias! Su pureza y su santidad, la encumbrarán á ser Madre del Eterno; y su excelencia y dignidad no tendrán comparación. Virgen que ha de concebir al mismo hijo de Dios! Virgen que ha de ser Madre de su mismo Criador! Virgen y humana criatura, que ha de ser reina de los cielos y de todo el mundo, que tal será? Vientre que has de contener al Inmenso, pechos que alimentaréis al Todopoderoso, brazos que llevareis y manos que vestireis y desnudareis al Altísimo, y gremio santo donde dormirá y descansará, qué benditos y adorables sois ya desde ahora!

Dichosas criaturas que á tal Virgen verán y felices las que tendrán el honor de poderla servir!

Estasiada la Santísima Virgen en estas meditaciones entró el Arcángel en su aposento, y le dijo: Dios te salve, María, llena eres de gracia, el Señor es contigo. Turbóse la Virgen con esta salutación y pasmada y asombrada exclamó: cómo es posible? yo madre? tengo hecho voto de castidad, el sello de la virginidad es para mí inviolable. No temas, María, repuso el Arcángel, hallaste gracia delante del Señor; y se esforzó en desvanecer sus dudas, y certificarla de la importancia de su celestial embajada. No temas María, insistió el Arcángel; *hallaste la gracia que buscabas, la dignidad que venerabas y la dicha que esperabas.* Buscabas la Virgen que había de ser Madre de Dios: venerabas en ella la dignidad de Madre Virgen: esperabas la dicha de verla para servirla: pues y tí mismo está el complemento de tus alegrías: tú

eres esa escogida, tú eres esa deseada, por los ángeles y los hombres: tú eres esa privilegiada entre todas las mugeres: tú esa Madre Virgen: tú concebirás en tu vientre al que tienes en tu mente, concebirás en tu cuerpo al mismo Señor que tienes en tu alma.

Larga fué la insistencia del Arcángel en asegurar á Maria que su pureza virginal no sufriría detrimento y la resistencia de la Santísima Virgen, antes no cedió á las buenas razones del parainfo celestial. Entretanto los cielos y la tierra, los ángeles y los hombres, los justos y los pecadores, los vivos y los muertos esperaban con ansiedad, que Maria pronunciara aquella palabra de consentimiento favorable á sus eternos destinos.

Movida de compasion por tantas almas que gemian bajo la dura servidumbre de Adan inobediente, y obligada por la voluntad del Omipotente, escribe S. Alberto Magno, que Maria enagenada de gozo y de ternura á vista de tan singular privilegio, se hincó de rodillas, y elevando las manos y dirigiendo los ojos al cielo, á impulsos de la devocion y del amor que inflamaban su corazon, exclamó: Aquí está la esclava del Señor: hágase en mí segun tu palabra.

Este «hágase» de Maria bastó para que luego, de la purísima sangre de sus entrañas se formase un cuerpo perfectamente organizado y al punto se le infundiere el alma; y alma y cuerpo se hallasen unidos al Verbo de Dios, que hecho Niño lleno de toda gracia, de toda santidad, de toda sabiduria y gloria, quedó encerrado en el purísimo tálamo de Maria.

Dos consecuencias importantes resaltan en este

misterio; la especial prerogativa de Maria en ser elevada á la dignidad de Madre de Dios, y la singular humildad de Dios en hacerse mortal y pasible, acomodándose á todas las miserias humanas, menos al pecado que venia á destruir.

Páginas de un libro que debe leerse

HISTORIA

DE

NUESTRA SEÑORA DE LOURDES

3.^a Aparicion.

El miércoles, día 23, una inmensa multitud de mas de ocho mil personas estaban ya esperando en la gruta cuando muy de mañana se presentó Bernardita llevando un cirio que al llegar encendió, y puesta de rodillas empezó á rezar el Smo. Rosario. A poco experimenta una véiz conmovion, levanta los brazos estendiéndolos hácia el nicho, y adquiere por grados aquella fisonomía particular que indica un corazon transportado en divinos placeres.

—“¡Ya la ve! ¡Ya la ve! esclama la multitud participando del gozo de la niña.

En efecto: la divina Madre, mirándola con una expresion de ternura todavía mayor que los dias anteriores, la hizo percibir su voz que la decía:

—“Bernardita.

—“Señora, yo estoy aquí.

—“Tengo que decirte un secreto, que solo te toca á tí. Me prometes no revelarlo nunca á nadie?

—“Sí; os lo prometo.



Y el diálogo continuó, sin que nadie pudiese percibir ni una palabra, apésar que por el movimiento de los lábios entendían que la niña estaba conversando.

Luego le dijo la Virgen.

—“Anda, hija mia, y díles de mi parte á los sacerdotes que quiero se me edifique aquí una capilla.

En seguida desapareció la Vision.

Como era natural, todo el mundo le preguntaba despues á Bernardita lo que hablaba con la Señora; y ella quedó admirada de que no la hubiesen oido, pues hablaba, decia ella, tan alto como siempre.

Interpretacion.

Al aparecer la Sma. Virgen á una niña llamada Bernardita cándida é inocente pero muy aficionada al rezo del Rosario tan á menudo y con tanta duracion, hablando poco y espresando mucho con actos exteriores y de alta significacion, tenia por objeto prepararla para una mision importante disponiendo á la multitud de curiosos que presenciaban los éxtasis de la vidente á creer lo que la niña afortunada por órden de la Dama del Rosal debia transmitirles. La Madre de Dios se disponia poco á poco á revelar por ministerio infantil los designios de una misericordia infinita que la hacian descender en aquella gruta, y así como por medio de signos celestiales estaba enseñando de un modo comprensible para todos el método y distinguidas maneras de cumplir con lo que, en su tiempo, para salvar á la sociedad nos habia ordenado, por conducto de un Santo español y en territorio francés. Tiene mucha significacion que los honores y grandezas de Maria se hayan conocido primero en la nacion privilegiada por el Cielo y luego en la vecina Francia: ¿será porque vino un cristiano y valeroso monarca de las Galias á com-

batir á los moros que infestaban á Cataluña dejando como monumentos de sus múltiples victorias capillas en loor de Maria Inmaculada, casas de retiro y oracion? En España se manifestó la Sma. Virgen aun en carne mortal como Reina y Madre de superior poder y misericordia. En España se vieron los primeros panegiristas de las glorias de la Sma. Virgen, y en España el eminente y eximio predicador de la doctrina cristiana recibió en los mares de Galicia el encargo sublime de salvar al mundo por medio del Rosario. En Francia S. Bernardo fué el continuador de las excelencias de Maria descritas con magistral valentía por S. Ildefonso, y los canónigos de Leon se distinguieron por su afecto al misterio de la Inmaculada Concepcion ya en tiempos del primer abad de Craraval; en Francia Sto. Domingo recibió el mensaje de la Sma. Virgen para la predicacion y enseñanza del Rosario entero y terciado, en Francia una piadosa Sra. mereció la inspiracion de simplificar el Rosario en decenas á cargo de quince personas que forman un Coro del Rosario-Viviente, y en Francia por último se apareció la Reina Celestial, que principiando por llamar la atencion sobre el Rosario en general en esta séptima aparicion y siguientes viene inculcando la conveniencia de practicar el Rosario colectivo ó de quince personas en armoniosa inteligencia. Aquí comienza Bernardita á recibir órdenes concretas y terminantes en lugar de los consejos y ruegos que habia escuchado con notoria alegria; habla en secreta reserva con la Sma. Virgen y manda que se le construya una capilla que ha resultado una triple Basílica donde miles de católicos prestan debido homenaje á la Señora del Rosal. Aun no habia revelado su nombre y pidió un templo y su des poblado porque no es conforme á la intimidad que disfruta



un alma en oracion que oiga ruido ni sufra distraccion esto ha sido, y es la piadosa costumbre de todos los que de veras se acercan á Dios.

S.^a Aparicion.

Penitencia! Penitencia! Penitencia!

Sin detenerse un instante, vuela Bernardita á la mirada del párroco de Lourdes, el Sr. Peyramale; y con su acostumbrada sencillez, y despues de haber oido y contestado respetuosamente, aunque con firmeza, á las objeciones del venerable sacerdote, le dice sin vacilar:

—«Yo no sé, señor Cura, si es la santísima Virgen pero veo la vision como os veo ahora, y me habla como vos me hablais. Y vengo á deciros, de su parte, que quiere se la edifique una capilla en las rocas de Massabielle donde se me aparece.

Algo desconcertado quedó el buen señor, ante la seguridad extraordinaria con que le hablaba aquella criatura tan ignorante y sin experiencia del mundo; y tratando de obrar con la prudencia debida sin rechazar ni admitir por de pronto lo que no entendía, pero que era posible, contestóle á Bernardita:

—«Si la Señora de quien me hablas es realmente la Reina del cielo, será una dicha para mí contribuir en cuanto mis fuerzas me lo permitan, á levantarle una capilla; pero yo ignoro quien es esa Señora, y tu palabra no me puede servir de garantía. Pídele, por lo tanto, que me dé alguna prueba de su poder.

Como el acaso, fijóse la mirada del Cura en las plantas del jardín; y recojiendo una idea que de repente se le vino, añadió:

—«Segun me has dicho, la Aparicion tiene bajo sus piés un rosal silvestre que sale de las rocas. Estamos ahora en febrero. Pues díle de mi parte que si quiere la capilla, haga florecer el rosal.

Y la niña se marchó tranquila.

Llegó la mañana del dia 24, miércoles, y como de cost

tumbre fué Bernardita á la gruta encontrando la misma multitud de espectadores que los demás dias. Hizo las mismas ceremonias, se arrodilló, rezó su rosario, fijos siempre sus ojos en el bendito nicho, y pasando gradualmente su rostro de la espresion de alegria á la de tristeza, de esta á la zozobra, luego á la calma, esperando de este modo el caracter de la conversion que sostenía con la vision celeste.

De repente se adelantó, andando sobre sus rodillas, desde el punto donde rezaba, esto es, desde las orillas del Gave hasta el fondo de la gruta, que se hallaba á unos quince metros. Mientras subia aquella pendiente algo escarpada, las personas que se hallaban á su paso la oyeron pronunciar muy distintamente estas palabras: "Penitencia! penitencia! penitencia!"

Era, Bernardita, como un eco de las palabras que la Virgen pronunciaba en sus oidos y en su corazon: y fiel á su celeste protectora, era tambien la primera en practicar esa penitencia santa á la cual nos llama á todos la Señora, por conducto de su amada pastorcilla.

Pocos momentos despues se levantó, y la niña volvió á emprender el camino de la ciudad.

Pero el rosal silvestre no habia florecido.

Interpretacion.

Tanto el silencio que guardaba la Sma. Virgen en presencia de Bernardita como las invitaciones, demandas y encargos que hacía á la dichosa jóven, tenian alta significacion que los católicos no comprenden si bien sienten en su consecuencia grande precision de acercarse á la Dama del Rosal. Maria llama á la inocente hija del molinero por primera vez y nada le dice, sino que le hace comprender cuán bueno es rezar el Rosario y lo mismo al siguiente dia, mas al tercero, considerando á la discipula celestial instruida en lo que más nos incumbe para la salvacion empieza á hablar y promete ser espléita so-

licitando auditorio para las siguientes conferencias. Nada se oye en la primera y segunda leccion pero en la tercera asegurada de que estaba comprendido el rezo tal como debe practicarse por agrupaciones y por individuos dijo: *orar por los pecadores*; continua hablando y con modo imperativo reclama una capilla, que es lo mismo que pedir un centro de oraciones, de rogativas verdaderas en demanda de perdon á un Dios ofendido por los ingratos y perversos que desprecian los más heróicos sacrificios que los redentores del hombre han hecho y hacen para salvar á nuestras almas aprisionadas por un cuerpo carnal rebelde y obstinado en terrible perdicion. Habiendo confiado á Bernardita un segundo y verdadero secreto del que nada ha podido traslucirse, la Aparicion sin responder á las demandas de la Vidente para poder ser creida se sonrió y repitió: *orad por los pecadores*, ordenando á la niña escogida para ser anunciadora de disposiciones celestiales que anduviera de rodillas desde la entrada al fondo de la Gruta, dejándose oír la Sma. Virgen con un semblante de melancólica tristeza diciendo: Penitencia! Penitencia! Penitencia! Compréndese bien esta insinuacion de Maria que siempre que ha venido para despertar de su somnolencia á una sociedad medio carcomida por las insistentes y pútridas oleadas de un mundo corrompido se ha dirigido al penitente que con continuas maceraciones, súplicas y abstinencias había desagraciado á Dios; así parece darlo á conocer en sus apariciones á S. Jaime junto á Zaragoza, á Sto. Domingo en el Padron y cerca de Tolosa, y á S. Ignacio en la cueva de Manresa. Penitencia hizo Jesucristo antes de emprender las escursiones evangélicas para suavizar los rigores de la ley antigua con las dulzuras de la ley de gracia; Penitencia hizo S. Gerónimo en el desierto

antes de escribir aquellos encomiásticos libros de perfeccion cristiana; Penitencia es necesaria practicar para obtener gracia delante del Señor. No se comprende como el comun de los cristianos aceptan el rezo que tanto recomendó la Sma. Vírgen en la roca Massavieille, pero rechazan el sacrificio, dicen el Rosario á su manera, pero no como advirtió en aquellas solemnes apariciones, y no se avienen á dar sus óbolos para que pueda levantarse la Capilla que demandó para eterno monumento de sus apariciones en honor de la Divinidad y para solaz de los vivientes, que no ven en el siglo sino suntuosos edificios levantados á la vanidad, palacios erigidos á Lucifer, costosos lugares de recreo do se enervan los espíritus, se inflaman las pasiones y se escurren las almas que caen en el abismo. Se ha aproximado la Sra. del Rosal disminuyendo fatigas y gastos pero no podido relevarnos de una penitencia moderada que consiste en lo propia abnegacion.

9.^a Aparicion.

La fuente milagrosa.

Cuando Bernardita fué á ver al Sr. Cura, contestó á la pregunta de éste, tocante á la aparicion del miércoles dia 24.

—“He visto á la Vision, y la he dicho: “El Sr. cura os pide algunas pruebas, por ejemplo: hacer florecer el rosal que está á vuestros piés, porque mi palabra no basta á los sacerdotes, que no se quieren fiar de mí.” Entonces se ha sonreido, pero sin hablar. Despues me ha mandado que rezase por los pecadores, y que subiese hasta el fondo de la Gruta, donde ha gritado por tres veces las palabras:—“Penitencia! penitencia! penitencia!”, que yo he repetido arrastrándome arrodillada hasta el sitio que me señalaba. Allí me ha dicho un segundo secreto, que me es personal, y despues ha desaparecido.

—“Y qué has encontrado en el fondo de la Gruta?”

—“He mirado, despues que ha desaparecido la Señora (porque mientras está presente solo me fijo en ella que absorbe toda mi atencion), y solo he visto la roca, y en el suelo algunas matas de yerba que brotaban en medio del polvo.

—“Aguardemos, dijo para sí el Párroco, á quien las palabras de la niña daban mucho que pensar.

Llegó el jueves, 25 de Febrero.

Bernardita se presentó ante la cueva, cuyos alrededores todos estaban cuajados de personas de distintos pareceres y sentimientos. Al arrodillarse Bernardita, instintivamente otros muchos se hincaron do rodillas, y todos se descubrieron.

La divina Aparicion se presentó á la niña que quedó de improviso arrebatada en un delicioso éxtasis. La Virgen, que radiante de luz estaba en la escavacion ovalada de la roca, hollando con sus piés el rosal salvaje, dijo á Bernardita:

—“Hija mia; quiero confiarte un último secreto con-cerniente tambien á tí sola, y que, lo mismo que los otros dos, no has de revelarlo á nadie en el mundo.

Alegre y risueña escuchó la niña cuanto le decía la Virgen, que despues añadió:

—“Y ahora ve á beber y á lavarte en la fuente, y come la yerba que brota junto á ella.

Bernardita, que no habia visto nunca fuente alguna en aquel sitio, puesto que jamás habia existido, se adelantó hácia el rio, aunque sin perder de vista á la Vision; pero un ademan y una palabra que la Señora le dirigió la detuvieron.

“Pero yo no te he dicho que bebieses en el Gave, le decia, sino en la fuente que está aquí.

Al mismo tiempo estendió su mano y con el dedo le señaló el lado derecho de la Gruta, el mismo rincon tan seco hacia el cual la habia hecho subir de rodillas el dia anterior, á la izquierda del que entra en aquella cavidad.

La niña obedeció andando arrodillada; buscó, y no

encontrando nada absolutamente sino unos copos de yerba pegados en la roca, con una mirada espresó su turbacion á la Señora. Una nueva señal hizo que Bernardita escavase con sus manecitas en la tierra, hasta que asomó un poco de humedad. Continuó en su trabajo, y á la fin salió agua en cantidad suficiente para llenar un vaso regular; pero mezclada con la tierra, formaba un barro repugnante por lo que no se atrevía á acercarlo á sus lábios.

Mirábala la Aparicion, y se esforzaba la pobrecita en su deseo por complacerla; hasta que probando por cuarta vez, pudo al fin dominar su repugnancia, bebió, se lavó y comió un poco de la yerba que brotaba al pié de la roca.

A poco rato el agua salvó los bordes del pequeño manantial abierto por la niña, y empezó á correr como un hilo delicado; pero como la tierra, seca como estaba la absorbía en seguida, solo dejaba una pequeña línea húmeda con direccion al Gave.

Cuando Bernardita hubo cumplido las órdenes que le comunicaba la Señora, esta la miró con aire de satisfaccion, y desapareció de su vista.

En cuanto salió la niña del éxtasis, la multitud, que no sabia comprender lo que estaba sucediendo, se precipitó en la gruta, admirada por el prodigio realizado en su presencia. Todos querian mojar sus pañuelos en el agua milagrosa y acercar una gota á sus lábios, pues solo algunos espíritus de los que se dicen á sí mismos *fuertes* atribuyeron el agua á filtraciones desconocidas, y que casualmente la niña la habria encontrado escarbando la tierra.

Este fué el principio de aquel manantial prodigioso que creciendo de dia en dia se ha hecho una fuente inagotable, no solamente de agua natural, sí que tambien de gracias del Señor.

Interpretacion.

Un tercer secreto fué confiado á Bernardita que supo guardar fielmente durante su vida y que de ningun modo

pudo recabarse que ella faltara á la promesa que le fué exigida por la Sma. Virgen. En este dia habiéndonos señalado modos prácticos y sencillos para aproximarnos á la Divinidad cuales son bien que indispensables y que no admiten divorcio la Oracion y la Penitencia se nos descubrió un secreto para la conservacion de la vida corporal, doble secreto que no ha quedado oculto en las sinuosidades del silencio sino que ha sido divulgado por las corrientes de la publicidad católica y creyente en el poder y misericordia del Altísimo. Absorta estaba la Vidente contemplando á la Aparicion que con aire de bondad y rodeada de celestial resplandor se hacia dueña del corazon de Bernardita que con una luz en la mano, símbolo de veneracion y respeto rezaba con encendido fervor; en el colmo de la admiracion, oyó que se le mandaba ir á beber á la fuente y lavarse en ella, comiendo luego de la yerba que cubria un manantial desconocido. La inocente niña habia pedido mas de una vez una prueba de evidente seguridad para quien se la pedia de las apariciones Marianas y en este dia se le señala una de mucha sensacion y esta fué la fuente milagrosa. En efecto, nunca en el fondo de la Gruta de Massavieille se habia descubierto indicio de agua viva, y obligada Bernardita escarbó un rincon de aquella y al momento aparecieron señales de una fuente en espectacion de un manantial creciente y de eterna duracion: aquellas aguas que luego salieron á borbotones del pequeño hoyo practicado con los dedos de una niña impotente restituyeron la vida á un pequeño infante, un ojo perdido á un operario de Lourdes y la salud á un joven de 15 años, todo para comprobar la validez del milagro principiado y que debia continuarse hasta la perpetuidad, en tanto que las multitudes permanecerán adictas

á este rasgo de infinita conmiseracion. Milagro! milagro! dice entusiasta una romería numerosa de las que habitualmente acuden á prestar obligado homenaje á la Sra. del Rosal cuando presencian la curacion de un paralítico que se ha bañado en las aguas de la piscina de las maravillas, y sin duda es un milagro como el de la piscina probática que salgan tantos lesionados en ordenada perfeccion física de aquella glacial agua que la Sma. Virgen hizo salir del fondo de una roca oscura. En el templo de Salomon hubo un depósito de agua destinado á la cura de todos los males en beneficio del primero que se sumergia luego de removida el agua por un ángel, dicen los libros sagrados, y no habia de faltar en nuestros dias habiendo Dios hecho ostentacion de sus grandes bondades á nuestro favor. Tanto el templo edificado á peticion reiterada de la Reina celestial como la fuente de los prodigios son dos prendas ciertas de nuestra salud espiritual y corporal: en el templo y mediante contrita oracion se alcanza remedio para el alma y por medio del agua se logra largueza de vida. Cosas son estas que deben apreciarse y para el logro de su alcance no debe perdonarse medio sin escusar sacrificio: ¿Adonde podrá recurrirse si se desprecia este valioso sustentáculo de nuestras fuerzas debilitadas por la indiferencia y por el vicio?

SANTO DEL MES.



San Antonio Abad.

Imperaba Constancio.

Corria aquella célebre y desastrosa época en que tantos y tan gloriosos confesores de Cristo sellaron con su

sangre la fe del Cordero inmaculado. Las más monstruosas heregías trabajaban contra la Iglesia y adunaban sus esfuerzos en todos los órdenes, de consuno con los diversos emperadores para destruirla.

¡Vano intento! Lejos de languidecer la Religión católica, aumentaba de día en día, como si el implacable odio de sus adversarios sirviera tan solo para acrecentarla.

Con la impávida, serena calma de los cristianos al sufrir la bárbara muerte que en vil suplicio se les imponía, por los inhumanos ejecutores de los crueles edictos imperiales, se exacerbaba más y más la encarnizada, satánica rabia de estos, que en no pocas ocasiones atribuyeron á la magia lo que tan solo era efecto de la gracia divina.

El enemigo redoblaba su infamia, numerosos satélites que parecían salidos del averno, corrían á engrosar sus filas y la sed de aniquilamiento y exterminio que les devoraba aguzaba su ingenio y les sugería nuevos medios, maneras diversas de satisfacerla. Y en tanto, la Nave de Pedro resistía firme los embates de la maldad, brotando de todas partes como llovidos del cielo, valerosos campeones, escritores intrépidos y doctores eminentes en virtud y letras, que pulverizando las falsas teorías de su tiempo, estaban siempre dispuestos á escribir con su sangre la sublime doctrina que enseñaban.

Persa Manes, amalgamando en sacrílega mescolanza los inmundos errores de Zoroastro, con las salvadoras creencias y sublimes misterios del Mártir del Gólgota y el apóstata sacerdote alejandrino Arrio, con su adulteración del dogma sagrado de la Trinidad, absorbían á la sazón la principal atención de la Iglesia.

Allá, en un apartado rincón de la Tebaida, en los desiertos de Herácleas, confinando con la Etiopía, un virtuoso cenobita tegía con sus virtudes la inmarcesible aureola de la gloria, con que los ángeles debían de adornar su frente en la Jerusalem sacra coronando sus heroicos merecimientos con un sitio entre los escogidos de la mansión celestial.

El huracanado vendabal de la persecucion y la heregia apreciaba cual devastador torrente desbordado invadiendo en grandes oleadas la viña del Señor, tronchando y agostando á su paso cuanto hallaba con el nombre de cristiano.

Ante semejante crisis, Antonio, el eximio anacoreta, no podia permanecer inactivo. Instado por los prelados, abandona su retiro, parte para Alejandría y anatematiza las ideas propaladas por los heresiarcas, refutándolas con la incontrastable lógica de la verdad, el fervor de su virtud y la decision que sólo proporciona la defensa de una causa santa.

Al eco vigoroso de sus luminosas explicaciones, abrazaron la fe cristiana no escasos secuaces del paganismo, abjurando asimismo sus errores gran número de maniqueos y arrianos. Los católicos mismos se afirmaron en su fé y los que siguiendo la corriente anti-religiosa de su siglo, empezaban á claudicar en sus creencias, se alentaron, cobrando nuevos bríos; probando al glorioso Abad de Egipto, así las conversiones de infieles como el ardiente entusiasmo del pueblo de Dios, la eficacia de su enérgica predicacion.

Un hecho vino á confirmar el fruto de la misma y acrecer los lauros conquistados por el insigne Antonio, ya que patentemente se vió en él, el dedo de Dios, poniendo de relieve la estimacion en que tenia á su bienaventurado siervo.

Un oficial de corte del emperador Constancio, llamado Blacio, se ensañaba duramente con los religiosos, hasta el punto de azotarlos públicamente. El santo ermitaño le escribió rogándole con la afabilidad que le caracterizaba, cesase en su desenfrenada persecucion, conminándole de no hacerlo, con el castigo divino ya que semejantes crímenes no podían quedar impunes. Mofóse el capitán arriano de la cortés y severa carta y sobre insultar al propio que se la entregara, la hizo trizas, hollándola con furor.

No se hizo esperar su merecido; pues ejercitándose pocos dias despues en la equitacion el profanador, le



hincó el corcel los dientes en un muslo, le arrastró, le pisoteó y le dejó tan maltrecho, que á los tres dias espiró entre horribles tormentos.

Mas tarde, cuando quiso la misericordia divina elevar al s6lio imperial á Constantino Magno y no tuvieron ya los cristianos que recatarse de profesar la misma fe que el monarca, éste, mandó laudatorias misivas al solitario tebano, manifestándole el aprecio que le inspiraba y solicitando su correspondencia. El ejemplo de un soberano tiene siempre imitadores y á la carta del hijo de Elena, siguiendo las felicitaciones de todos los príncipes y magnates, encerrando á la vuelta de lisonjeras frases, una petieion análoga.

Tantas cartas de la aristocracia cortesana no consiguieron hacer latir el corazon del varon ilustre á impulsos del más remoto sentimiento de vanidad. Cual firme roca, sin despreciar los obsequios de que era objeto, en lo que tenían en si de puros, resolvió no aceptarlos por no caer en el escollo opuesto de las fruiciones mundanas que por huirlas le habían llevado al retiro en que se hallaba. Lograron no obstante sus monjes persuadirle á que contestase á los personajes que se habían complacido en prodigarle tales honores; y con la elevacion de conceptos que se nota en los escritos que de él nos quedan y constituye el principal distintivo de ellos, lo verificó dándoles saluables, consejos y á la par sus gracias más cordiales, enviándoles la expresion de su puro afecto y su felicitacion por la dicha que tenía de conocer y adorar al Redentor del género humano.

José M.^a Garganta.

¡A LURDES! ¡Á LURDES!

¡A Lurdes altra volta—jovent de Catalunya!

¡A Lurdes altra volta—catòlics catalans!

Com lo pagés alegre—pel puny la fals empunya,
La *Creu* y los *Rosaris*—empunyen nostras mans.

Puig l' impietat cínica—per tot nos para lassos,
Y atrevida 's passeja—sens deixar res tranquil,
Mostrant ab vil descaro—trianguls y compassos,
Insignias vergonyosas—del masonisme vil.

La *Creu* y los *Rosaris*—com signes de victoria
Mostrém també nosaltres—ab sant atreviment,
Confontent d' aquex modo—á l' infernal cridoria
Que ab sa vrinosa ira—enfonsá 'l mon pretent.

Si algú 's dona vergonya—d' anar en romeria
A visitar la Verge—que 'n Lurdes te 'l palau,
Que surti de sas filas—que 'l pendó de Maria
Fidels soldats demana—en guerra com en pau.

Si 'ls infernals sectaris—del mon terrible plaga,
Blasfeman y s' esbravan—llansant malediccions,
Senyal es manifesta—de que 'ls cou molt la llaga,
Y per aixó rabian—com famolenchs lleons.

Que no 'ns acobardeixi—may l' impía canalla,
Sapiguém despreciarne—sas iras infernals,
Puig per los bons es sempre—victoria en la batalla,
Conseguir y mereixer—l' enemistat dels mals.

Dels perversos las iras—sempre han de sernos gratas,
Romerias no volan—*Romerias* haurán;
Si units lluytan catòlics—sens temer sas bravatas,
D' enemichs de Maria—¡que poch ne quedarán!
Lo que á ells los agrada,—lo que mes los encanta,

Als verdaders catòlichs—no 'ns pot agradar pas,
Sent lo Catolicisme—fill de la Iglesia santa,
Y 'l vil protestantisme—abort de Satanás.

¡A Lurdes altra volta—ja que cita amorosa
De nou la Verge Mare—A Romanyá 'ns ha dat!
Si escoltém sas veus dolsas—'ns darà generosa
Pels mals que 'ns afligeixen—lo remey desitjat.

¡A Lurdes, qu' es la gloria—del Bisbat de Girona!
¡A Lurdes, l' alegría—del hermós Ampurdá!
¡A Lurdes, qu' es sa Verge—d' Espanya la Patrona
¡A Lurdes, qu' es nostra honra—¡A Lurdes Catalá!!!

Units en Romerías— ¡alseus, Ampurdanesos!
¡Ales tot Catalunya,—Valencia y Aragó!
La Verge Inmaculada—Ab sos brassos estesos,
Veniu, veniu, 'ns crida:—*Jo só la Concepció.*

¡A Lurdes, donchs, á Lurdes—d' Espanya, fills catòlichs,
Aném á la gran Mare—aném tots á pregá,
Que salve á nostre Regne—que curi sos mals crònichs,
Jurant donarli gracias—*en Lurdes Catalá.*

Postrats en lo Santuari—y als peus de la Regina,
Que 'n Gruta misteriosa—son trono ha colocat;
Per lo prompte triunfo—de la Iglesia llatina
Preguém constants á Lurdes—tots ab santa unitat.

De l' aigua l' eficacia—trohada en la gran Peña,
Celebran vells y joves—estant bons y malalts,
Qu' en la *Peña Celdónia*—totánima que pena
Lo goig, pau y alegría—hi troba en tots sos mals.

¡A Lurdes, altra volta—á pregar per lo Sant Pare
Que trist y afligit plora—prés dintre 'l Vaticá!
¡A Lurdes, bons catòlichs—preguém á nostre Mare
Que 'l vulga de las garras—dels botxins arrancá.

Si tot lo infern udola—y foll d' enuig rabía,

Y s' estremeix la terra—ab sos brams de rencór;
Sofuquém sas blasfemias—cridant: ¡Visca Maria!
¡Visca 'l gran Lleó tretse—de Lurdes protector!!!

A. LL. A.

Janer de 1895.

POR QUE HAY ANARQUISTAS.

Cortamos de un periódico:

“Como detalle de lo que puede gastarse en estos tiempos en decorar una casa, se dice que la inquilina de uno de los más elegantes palacios del Madrid moderno, ha empleado veinte mil duros en las alfombras de las escaleras y de las galerías de su residencia.

“En flores, á la que es muy aficionada, gasta todos los días un dineral, pues no contenta con las que produce su estufa, admirablemente cuidada, y con las que puede adquirir en España, las hace venir con frecuencia de Niza.

“La coleccion de orquídeas que posee es indudablemente una de las mejores de Madrid, y como recuerdo á sus amigos ha traído este año de París preciosos ejemplares de la delicada planta, colocados en macetas adornadas con inmensos lazos de un *moirée* riquísimo.

“Su cocinero, que es uno de los mejores de Europa, tiene más sueldo que un ministro, y hace venir diariamente de París la mayor parte de lo que necesita para disponer la comida.

«La fortuna por la que está montado este tren, es verdaderamente cuantiosa, y ha crecido mucho desde que

ha ganado los pleitos que tenía pendientes; pero bien la necesita para vivir con este lujo, que pueden sostener muy pocos soberanos.”

Solo nos resta añadir á todo esto:

Y el presupuesto de la limosna ¿dónde está?

No consta. Pues he aquí por qué hay anarquistas.

LA CAPA DE SAN MARTIN.

Muy conocida es en verdad esta historia; á pesar de lo cual será bien relatarla aquí de nuevo por si alguno, en cuyas manos cayeren estas *hojas*, no lo supiere todavía.

Hijo San Martín de padres paganos, convirtióse desde muy jovencito á la Religion católica, y pidió ser inscrito en el número de los catecúmenos de la Iglesia. Siendo, pues, catecúmeno, y habiendo abrazado la carrera de las armas, que para muchos es ocasion de disipada y licenciosa vida, para Martín no fué sino escuela de virtudes, distinguiéndose singularmente el catecúmeno por su tierno amor á los pobres, á los cuales nada sabía negar, distribuyendo entre ellos todo el resto que le quedaba de la soldada que recibía.

Cierto día—dice Sulpicio Severo, historiador del Santo—y durante un invierno riguroso, que causó la muerte á muchas personas, halló en la puerta de Amiens á un hombre casi desnudo que pedía limosna. La vista de este pobre excitó la compasion del caritativo soldado, que sólo tenía sus armas y vestidos. ¿Qué hacer para socorrer á aquel infeliz? Martín saca su espada; divide su manto ó capa

militar por en medio, y da la mitad al pobre para que con ella se cubriese.

Tan hermoso rasgo de caridad no quedó sin recompensa; porque durante la noche siguiente Martín vió en sueños á Nuestro Señor Jesucristo revestido con aquella media capa, y oyó que decía á los Angeles que le rodeaban: “Martín, el catecúmeno, es el que me ha regalado esta capa.”

ARA COELI.

El año 5199 de la Creacion del mundo; el 2157 desde el Diluvio; el 2045 desde el nacimiento de Abraham; el 1510 desde Moisés y la salida del pueblo judío de Egipto; el 1032 desde la consagracion de David; la 65 semana, segun la profecia de Daniel; la 194 Olimpiada; el 752 desde la fundacion de Roma y el 42 del imperio de Octavio Augusto, en gran paz de toda la tierra, en la sexta edad del mundo, Jesueristo, Dios eterno ó hijo del Padre eterno, habiendo transcurrido nueve meses desde su concepcion por el Espíritu Santo, nació en Bethleem de la Virgen María hecho hombre.

Así el Martirologio romano anuncia el nacimiento de nuestro Señor.

Referiremos dos hechos extraordinarios ocurridos en esta memorable época, afirmados en tradiciones respetables que se han sucedido á través de los siglos.

En los libros misteriosos sobre los destinos de Roma se leía esta curiosa prediccion: “Quando eruperit fons olei, nascetur Salvator;” “cuando brote la fuente de aceite, nacerá el Salvador.” En la misma noche en que el Verbo

encarnado nació en Bethleem, de repente corrió una fuente de aceite en un lugar llamado Taberna, durante veinticuatro horas, con tanta abundancia que descendió hasta el Tiber, y con tal asombro de los romanos que consiguieron este hecho en sus anales. Los cristianos, en tiempo de Alejandro Severo, establecieron en aquel sitio un oratorio que luego en el año 224 fué una iglesia consagrada por el Papa San Calixto, y dedicada á la Santísima Virgen, en la que existe revestido de mármol blanco y una verja circular el agujero de la citada fuente, con una inscripcion que explica el hecho ya citado.

El segundo acontecimiento extraordinario en el nacimiento del Redentor fué el siguiente: El Senado romano, por adulacion al emperador Augusto, decidió erigirle una estatua é inscribirle en el número de los dioses; pero el emperador quiso antes consultar el oráculo y ofrecer un sacrificio en el templo de Júpiter Capitolino. Inmólanse víctimas, y el dios permanece mudo. Solicitado de nuevo, Apolo se decide á hablar: "Un niño hebreo, Dios mismo y Rey de dioses, me obliga á entrar tristemente en los infiernos. En lo sucesivo no obtendrás respuestas de mis altares.," Tres dias despues la sibila que venía de las sombrías cavernas del Anio, junto á Tivoli, se presenta ante el César, que quería saber cual sería su sucesor en el Imperio, y si este sucesor le sobrepujaría en poder. Dirigiendo la Pitonisa su dedo descarnado hacia el astro en su meridiano, "mira,," le dijo á Augusto. Disco de oro circundaba al sol, y en el fondo del luminoso cuadro una virgen apareció sentada sobre un altar sosteniendo en sus brazos un niño de maravillosa hermosura. Oyóse al mismo tiempo una voz que dijo estas palabras: "*Haec est ara Dei coeli, este es el altar del Rey de los cielos.*,"

Entonces los cabellos de la sacerdotisa se erizaron, la inspiracion hinchó su pecho, y enderezándose ante el Emperador con majestad sobrehumana: "Poderoso César, le dijo, ese Niño es mas grande que tú, y á El debes adorar." Eran las doce, el medio dia de Navidad, y Jesús reposaba sobre paja, tierno niño, en Bethleem. Aterrorizado Augusto, cayó de rodillas, y ofreció incienso al celestial Hijo de la Virgen; ordenó que se le erigiese un altar, y prohibió que á su persona imperial se le tributaran honores divinos. Por rescripto imperial, el altar recibió inscrita en mármoles su dedicatoria, con el siguiente título: *Ara primogeniti Dei Altar del Hijo único de Dios.*

Despues San Gregorio, Papa, consagró esta Basílica á la Virgen Maria, á la que dan ingreso en ella 124 escalones de mármol blanco, y consta de tres naves, separadas por 22 columnas antiguas, que adornaban el templo de Júpiter Capitolino.

Aun se conserva este magnífico templo, y por abreviatura se le llama el templo de *Ara Coeli.*

CONTRA LA HERESIA

Circular del Arzobispo de Tarragona.

Queridos hermanos é hijos nuestros: Un hecho muy desconsolador ha tenido lugar en la Córte de Madrid. Una vez mas han sido heridos los sentimientos de los hijos de una nacion católica.

No bastaba que hubiesèn sido ultrajadas nuestras venerandas tradiciones y que bajo el pretexto de tolerancia hubiéramos visto levantada en Madrid una iglesia pro-

testante, sino que se había de consentir otro ataque á la religion con la consagracion de un obispo disidente en la capital de la Monarquía española; de modo que paso á paso, contrariando la Constitucion del Estado, venimos á parar á la libertad de cultos. La noticia no nos ha sorprendido despues de haber visto cómo se procedió para levantar é inaugurar la capilla, el éxito nada satisfactorio que tuvieron las reclamaciones de los obispos de España y el disgusto del pueblo español profundamente católico. No parece sino que haya empeño en descatoalizar esta nacion, y porque los españoles tienen un profundo respeto á los Obispos, se ha querido hacer este llamado acto de la consagracion de un obispo protestante para engañar á los incautos. ¿De dónde les viene á los protestantes la mision de crear obispos? Son de ayer, y no pueden incoar mision recibida de Jesucristo. ¿Dónde está entre ellos la piedra fundamental sobre que constituyó Jesucristo su Iglesia? ¿A cuál de los obispos protestantes le ha sido dada la autoridad de confirmar á sus hermanos en la fé por tener aquel la infalibilidad de su magisterio?

Sin embargo, se ha permitido ese escándalo en una nacion siempre adherida á la supremacia de Pedro y siempre celosa de defender la infalibilidad de la cátedra romana. Es la mayor ignominia para un individuo, para una familia y para una nacion el permitir que sea empañado el brillo de sus antiguas glorias. ¿Qué derecho tiene la secta del espíritu privado para constituir obispos? ¿Ni qué prestigio puede tener un obispo protestante entre sus sectarios?

El espíritu privado libra á los protestantes de la sujecion al magisterio de sus titulados obispos y por tanto no puede tener ese obispo protestante de Madrid otro

prestigio que el de los recursos que reciba del extranjero ó de algunos pocos españoles que arrastrados por el vicio, hayan querido sacudir el yugo suave de la Iglesia católica.

Vengan ahora con sus lamentaciones los políticos cuando nos aflija alguna desgracia por los excesos que pueda cometer el pueblo, y todo el mundo podrá decirles con la frente levantada; no teneis que fatigaros en buscar la causa; ésta consiste en que habeis quitado al pueblo la fé y las buenas costumbres, habeis hecho desaparecer la resignacion en el pobre y la caridad en el rico.

Tenemos por cierto que no será oída nuestra voz para remediar el mal; pero cumplimos con nuestra mision de enseñar la verdad de oponernos á todo acto contrario á nuestra religion y salvar los derechos que nos concede la Constitucion del Estado.

Tarragona 2 de Octubre de 1894.—*Tomás*, Arzobispo de Tarragona.

MESA REVUELTA

EL ALMA.

El alma es la única cosa digna de todos nuestros cuidados ¡Condenarse una alma y condenarse para siempre! ¡Quién es capaz de sondear el horror de semejante desventura! ¡Quién puede formarse una idea del abismo de la ruina, de la inconmensurabilidad de la desdicha, insupportabilidad y del irreparable abandono de la desesperacion de una alma eternamente condenada! ¡Y Sta. Tere-

sa vió, no obstante, en espíritu, que se agolpaban las almas diariamente en confuso tropel á las puertas del infierno, como los montones de hojas secas que forma el viento de otoño!

Faber.

EL PURGATORIO.

Una santa hija de S. Francisco de Sales, María Denise, dijo un día á su Superiora, que la continuacion de una alma en las penas del Purgatorio era mucho más larga de lo que uno se figura, y ésto por cuatro razones: 1.^a, por la inconcebible pureza con que debe presentarse el alma ante el acatamiento del que es la misma pureza y santidad: 2.^a, por la innumerable muchedumbre de faltas veniales que cometemos, y la poca penitencia que hacemos por los pecados mortales confesados: 3.^a, incapacidad de semejantes almas para socorrerse á sí propias; y 4.^a, á causa de la tibieza y negligencia de la mayor parte de los cristianos en rogar y practicar buenas obras por estas almas; pues los fieles difuntos son olvidados de los vivos; cuando la verdadera caridad acompaña á los que ama, á través de las llamas del purgatorio, á los goces celestiales de la gloria.

Ciertas personas se revuelven contra el pensamiento del purgatorio: háceselas demasiado duro, el que después de haberse afanado durante toda su vida en servir á Dios, tengan que completar la tremenda hazaña de una buena muerte, pasando de las agonías de la última hora, al fuego penoso, vivo, terrible, devorador del purgatorio! ¡Ay, mis amigos queridos! Vuestro enojo de nada os servirá! No alterará, ciertamente, los hechos! ¡Pero habéis pen-

sado suficientemente en Dios nuestro Señor? ¿Habéis tratado de conocer su pureza y santidad con meditaciones asíduas? ¿Existe un verdadero divorcio entre vosotros y el mundo, que, como sabéis, es enemigo de Dios? ¿Habéis colocado la culpa junto á la Pasion del Salvador dulcísimo, para comprar y medir la una con la otra? Seguramente, si así lo hicieseis, el purgatorio no os parecería sino la invencion suprema, inesperada é incomparablemente tierna de un obstinado amor que misericordiosamente está determinado á salvaros á pesar vuestro.

P. Faber.

ENTUSIASTA INVITACION.

Católicos españoles: Visto el religioso entusiasmo con que celebramos el próximo pasado año las dos grandes *Romerías* al *Santuario de Lurdes Catalá* en los señalados dias del Lunes de Pascua y Lunes de Pentecostés; conservando muy vivas aún las dulces impresiones que nos produjeron aquellas grandes solemnidades con sus importantes actos, ya religiosos, ya literario-poético-líricos; habiendo sido felicísimos los resultados de aquellas *Romerías*, no sólo por la extraordinaria concurrencia de catalanes bendecidos por el Papa, si que también por la inesperada multitud de continuadas visitas á dicho Santuario, manifestando todos los devotos visitantes vivos deseos de repetir las y de presenciar allí grandes funciones; nos vemos impulsados y tenemos hecha ya la resolucion de celebrar, con las competentes licencias y formalidades, solemnes y magestuosas *Romerías* al dicho *Santuario de Lurdes Catalá*.

Con gozo adelantamos ya la consoladora noticia de que cuantos tomen parte á las dos *Romerías* proyectadas para el día 15 de Abril y el 3 de Junio, podrán ganar *Indulgencia Plenaria*, que generosa y benignamente ha concedido el *Soberano Pontífice Leon XIII*.

Más aún: á fin de satisfacer las justas aspiraciones de todos las clases y para facilitar la asistencia de aquellos que en dichas fechas por ser fiestas de Pascua y Pentecostés les será imposible dejar sus residencias, nos proponemos tenga lugar, y Dios mediante la tendrá á principios del mes de Mayo y en día que señalaremos el mas apropiado de entre semana, otra muy importante *Romería general* al mismo *Santuario de Lurdes Catalá*.

¡Entusiastas catalanes! ¡Católicos españoles! Vamos á dar con nuevas pruebas un nuevo testimonio público de nuestra fé católica, de nuestras creencias religiosas, de nuestra devoción á la *Immaculada*, de nuestro amor patriótico, de nuestro interés nacional.

A cuantos tengan estos nobles sentimientos, á los que se sienten animados de un santo celo, á los que están llenos de amor á la Religión, á la Iglesia, al Papa, á España, á nuestra Patrona la Inmaculada Concepción de María, les dirigimos á todos la más

ENTUSIASTA INVITACION.

Solicitamos en especial el apoyo, la cooperación, el celo de las autoridades todas sin distincion, de los escritores, coristas y poetas católicos, de la buena prensa, del fervoroso clero y de todas las personas pudientes y generosas para lograr, con el auxilio de todos, el éxito más feliz de estas tan patrióticas como religiosas *Romerías*.

Los que quieran verse honrados tomando en ellas parte

activa, ya sea con discursos, poesías ó cánticos, ya con regalos, limosnas ó servicios personales, sírvanse escribirnos pronto, dirigiéndose á esta ciudad de Mataró, calle Pujol, número 10, á fin de nombrar desde luego las distintas Juntas y Comisiones, y formar el plan de actos de dichas *Romerías*.

¡A LURDES, CATÓLICOS! ¡A LURDES, CATALANES!
¡A LURDES, ESPAÑÓLES!

Mataró 24 Enero de 1895.

Lorenzo Arbussá, Pbro.
Director y Comisionado general.

ADVERTENCIAS.

1.^a Todas las composiciones, sean discursos, sermones ó poesías, después de haberse perorado en dichas *Romerías*, serán publicadas, como las de la última *Romería*, en la Revista religiosa mensual *El Rosal Florido de Lurdes Catalá*.

2.^a Suplicamos á los Sres. Directores y redactores de diarios, periódicos, revistas y demás publicaciones, que como obsequio á la Virgen, á la Religión, á la Patria y á sus lectores, procuren dar toda la publicidad posible á esta Circular como lo pedimos á los Rdos. Sacerdotes y á cuantos la vean publicada.

A. M. D. G.

A. L. V. M.

NOTICIAS CONSOLADORAS Y EDIFICANTES.

—Segun los “Anales de la Propagacion de la Fe,” en 1893 los ingresos han sido 6.599,622 francos. De esta suma han recibido las Misiones de Europa 715,582 francos; las de Asia, 3.040,007 francos; las de Africa 1.425,126 francos; las de América, 407,454 francos, y las de Océanía, 644,354 francos. De los Anales se tiran 269,000 ejemplares.

—En Lovaina se han inaugurado las lecciones de una cátedra de filosofía tomista. Bélgica y Holanda renuncian

en gran parte y al mismo tiempo á los sistemas de la nebulosa Germania, y vuelven la mirada al siglo XIII, que oyó proclamar y defender la verdad al águila de Aquino. ¡Qué triunfo para la Iglesia, y en especial para el Romano Pontífice Leon XIII! ¡Qué desengaño para los krausistas de aquende y allende el Pirineo!

—Celébrase actualmente, con asistencia de muchos Prelados, un Concilio en la India, en Goa, habiéndose empezado las sesiones el día 3 del corriente, en honor de San Francisco Javier, cuya fiesta se trasladó al día 10. Tratáronse en el Sínodo muy importantes asuntos que, naturalmente, traen á discusion los últimos acontecimientos políticos y religiosos de aquellos países. Tenemos noticias de haber tomado parte en las sesiones los Obispos de Pangim y de Cochín y los de Mozambique é Himeria.

—El nombramiento de un representante diplomático de México en el Vaticano se cree una demostración de gratitud del país á la Santa Sede por el creciente aumento de Sillas Episcopales y por la parte que ha tomado el Papa en la celebracion del centenario de Guadalupe.

El Gobierno es el que ha estado separado de Su Santidad, el pueblo de la república ni un momento ha desmentido las tradiciones de religiosidad que heredó de los españoles. Las leyes y la política iban por un lado y las creencias y las costumbres por otro. En América ocurre lo mismo que en Europa.

—En breve se nombrará un Promotor en España de la Orden de Abogados de San Pedro, Orden instituida por Pio IX, y confirmada por el actual Pontífice Leon XIII, y que está extendida por Francia, Italia y otros países europeos y asiáticos. El objeto principal de ella es defender los derechos de la Iglesia y de la Santa Sede, y pueden ingresar magistrados, abogados doctores en Derecho y nobles que por su acrisolada virtud, su adhesion inquebrantable á la Silla de San Pedro, su dignidad y esclarecida ilustracion, sean acreedores de tal merced. Las insignias de la Orden consisten en una cruz esmaltada, muy parecida á la de los Caballeros del Temple, que remata la Tiara y las Llaves Pontificias.

ADVERTENCIA.

Con gran disgusto, repetimos una vez más, que los Jefes de Quincena y abonados á EL ROSAL FLORIDO procuren mandar á esta Administracion óbolos y cuotas correspondientes. Conocidos son nuestros deseos de propagar y de organizar la devocion tan recomendada por la Sma. Vírgen en Lourdes, el Rosario-Viviente, y nos parece increíble que haya tanta indiferencia entre cristianos, edificantes é instruidos, con respeto á las saludables insinuaciones de Maria Inmaculada. No asociarse para cosas santas como suplicó Nuestra Madre celestial por conducto de Bernardette, es cosa culpable: asociarse y no cumplir con puntualidad es peligroso. Los malos se coaligan y son exactos y constantes en sus promesas, y los buenos se cansan y olvidan pronto ¿qué resultado puede dar tanta inapetencia? no el descrédito de la Religion, que es fuerte y vigorosa como Dios su fundador, sino la perdicion de muchos, que dicen Señor, Señor, pero desprecian leyes, se burlan de preceptos, y no se atienden á los consejos que en buen hora dió, con resonancia perdurable, la Señora del Rosal. No estar con nosotros es burlarse de Maria Inmaculada, que dijo *hágase Oracion y Penitencia*, y no falte un templo, como sagrado lugar de reunion magna. Donde se practica la oracion cumplida es en el ejercicio del Rosario-Viviente, que obliga al rezo y meditacion diaria; y hace resaltar la penitencia en la pequeña contribucion que se exige anualmente; ¿y para qué? para coadyuvar al levantamiento de un Santuario, templo de grandiosas representaciones religiosas.

PRECIO DE SUSCRICION POR UN AÑO.

Revista con paquete misterios para 15 asociados á razon de 40 céntimos cada uno.	5 pas. 75 cts.
Revista sola.	2 " 50 "

Se publican los nombres de los difuntos y tienen derecho á una Misa tanto asociados á una Quincena como los abonados.

Advertencias importantes.

Para la celebracion de las Romerías á este Santuario se hacen muy precisos tres objetos.

1.º Un grande armonium para las funciones que se celebran en la Gruta.

2.º Una grande vela ó entoldado para cubrir la plaza de frente la gruta y librarse de los rayos del sol durante los actos.

3.º Un terno azul para las procesiones y divinos oficios de la Virgen.

IMPORTANTE.

Se está trabajando para que el Santuario de Lurdes Catalá, sea digno de toda admiracion en llegando el buen tiempo se espera valiosa cooperacion de los amantes de Maria Inmaculada, para construir los 15 Oratorios en la Via-Sacra, ó los 15 misterios del Rosario, que han de coronar á Ntra. Sra. de Lurdes Catalá colocada en la peña Celdónia.

Cada uno de los altares ó 15 misterios,

importa. 100 ptas.

Designadas las poblaciones que abonarán los 5 primeros, se esperan nuevos ofrecimientos.

Capilla del *Ecce-Homo* principio del

Via-Crucis. 200 »

Imp. de M. Campamar é hijos, Junquera, 5. Figueras.